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教育委員会会議令和４年８月定例会会議録

（13：30）

1．開 会

市民憲章唱和

2．教育長あいさつ

3．【取組の報告】学年・複数担任制の取り組みについて［清泉小学校・秀実小学校］

4．会議録の署名者の件について

5．前回会議録の承認

全員賛成

6．教育長等の報告

なし

7．議事

（1）議案

①令和 3年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価報告書について（教育総務課）

概要説明（資料 7-1-1)

資料の 2ページに点検・評価の方法について記載されています。点検・評価の期日を令和 4年 3月

31 日として、本日の教育委員会での付議後、9月議会へ報告します。その後ホームページへ掲載し、

昨年度の取組について広く報告・公表します。9ページには本報告書の作成に係る学識経験者とし

て、外部評価委員の紹介を記載しています。服部委員は元小学校長として、福田委員は津山市教育振

興基本計画（第 2期）の検討委員会委員としてそれぞれの視点から、令和 3年度の取組について点

検・評価していただきました。各施策の点検・評価については 10ページ以降に掲載しています。38

ページからは学識経験者の総評として、外部評価委員の見解を記載しています。45 ページからは外部

評価委員の総評を受けた上で、今後の教育委員会の対応の方向性について記載しています。2の点

検・評価結果と今後の対応について、今回の点検評価からは外部評価委員からの意見・要望と、状況

や今後の対応の方向性などを対比させることによって、よりわかりやすくなっています。

（2）協議

①令和 4年度 9月補正予算について（教育総務課）

概要説明（資料 7-2-1）

教育委員会関係の 9月補正予算要求についてです。電気代を含む燃料費の高騰に対応した補正予算

の要求を行います。小学校費及び中学校費については光熱水費を要求しています。また、1学期末に

広戸小学校において空調設備の故障があり、緊急的にスポットクーラーを導入したため、スポットク

ーラー購入費も要求しています。また、戸島学校食育センターにおける LPガスの燃料費に加え、戸島

及び草加部学校食育センターにおける光熱水費も要求しています。

(3)報告

①全国及び岡山県学力・学習状況調査の結果について（学校教育課）

概要説明（資料 7-3-1）

全国及び岡山県学力・学習状況における結果および課題について報告します。9月の教育委員会通信

にも掲載しています。岡山県学力調査については現在の実施体制となった平成 29年以降初めて小学校

3年生から 5年生において国語、算数ともに岡山県及び全国平均をすべて上回る好結果となりまし

た。この要因としては、小 1グッドスタート支援員の年間配置など、就学前から低学年へのきめ細や

かな指導や授業、宿題、補習といった学びのサイクルの徹底が考えられます。全国学力調査における

小学校 6年生の結果については、全国平均より 2、3ポイント下回っています。読解力や思考力の面で

課題が残っています。中学校については、中学校 1年生から 3年生において、国語、数学ともに岡山

県及び全国平均を 0.7 から 6.4 ポイント下回る結果となりました。特に中学校 2年生の英語と中学校



3 年生の数学については、全国平均を 6ポイント下回るなど厳しい結果となっています。これらの要

因としては、小学校に比べて中学校における授業改善が進んでいないことや、中学校における家庭学

習時間が十分に確保されていないこと、スマートフォンやテレビ・ゲームに費やす時間が長くなって

いることが考えられます。7月 28 日に市内 8中学校、8月 22日には中学校に加えて課題の多かった

10 小学校の校長及び学力向上担当者と結果分析及び情報交換を行いました。次に学習状況調査につい

てです。家庭学習を 1日当たり 1時間以上すると回答した中学校 3年生については、全国平均を 4ポ

イント以上下回っています。小学校においても全国平均は上回っていますが、岡山県平均を下回って

います。また、津山市の強みとしては地域との関わりが挙げられます。地域行事への参加について

は、小学校、中学校ともに全国平均を 10 ポイント以上も上回っており、地域との関連、つながりを持

った生活ができています。このような強みをさらに生かしていく必要があります。まだ課題は残りま

すが、自分にはよいところがあると思うと回答した児童生徒は 8割近くとなっています。今年度の学

習状況調査の特徴としては ICT を活用した取組が挙げられます。授業でコンピューターなどの ICT 機

器を使用したかという質問に対して、ほぼ毎日使用したと回答した小学校 5年生の割合は岡山県平均

を 4ポイント上回っています。一方、中学校 1年生、2年生については県平均の半分以下となってお

り、ICT の活用についてさらに力を入れていかなければならないと感じています。2学期からは ICT を

活用した家庭学習が始まります。AI ドリル navima 等を家庭学習で取り組み、基礎基本の徹底はもち

ろん、主体的な学びへとつなげていきたいと考えています。特に中学校においては授業につながる宿

題や家庭学習に取り組んでいきたいと考えています。各校で新学習指導要領をよく読み込み、授業改

善へつなげていきたいと思います。

②令和 4年度 1学期学校訪問のまとめについて（学校教育課）

概要説明（資料 7-3-2）

教育委員会事務局として市内全小中学校を訪問しました。学習状況調査の結果にもあったとおり、

多くの学校で落ち着いた授業が行われていました。学びのサイクルについても学校の中での見える化

が進んでいます。校長を中心とした主任の動きについても、明確となっており組織的な動きにつなが

っていると考えます。時間外勤務についてはまだ課題が残っていますが、改善に向けて校長や教頭を

中心に様々な取り組みを行っています。一方で、授業は落ち着いているが、本来の求める力が身につ

いているかどうかについて振り返る必要があります。また授業についても教員が一方的に話す時間が

長くなっています。タイムマネジメントやタブレット端末を活用し、授業にテンポをつけていくこと

が大切です。時間外勤務が常態化している職員についても、本当にやらなければならない仕事なのか

という見極めが重要となります。今後はタブレット端末を使用した学習活動の工夫や、教科の枠を超

えて児童生徒一人ひとりに合わせた指導を行うことで対応していきたいと考えています。

③教育長・教育委員会各課担当者と PTA 会長との懇親会の報告について（学校教育課）

概要説明（資料 7-3-3）

7月から 8月にかけ、3つのブロックに分かれて教育長・教育委員会各課担当者と PTA 会長との懇談

会を行いました。タブレット端末を使用した navima の体験も行いました。今年度の懇談会は①PTA の

在り方、②スマホ等のルール作り、③郷土愛の醸成というテーマで、少人数のグループに分かれ協議

を行いました。PTA に加入しない事例も聞かれる状況ですが、PTA は保護者同士のつながりや学校との

コミュニケーション、子育てについて学ぶことができる必要な場であるという認識を共有しました。

コロナ禍をきっかけに PTA の取組についてゼロベースで見直しを行っています。例えば行事ごとにボ

ランティアを募集するという形式を取り入れた学校もあります。スマホ等のルール作りについては、

子どもたちの生活リズムをより良くするために家庭生活部会を作り、スマホ等の調査について PTA 主

体で行うという報告もありました。3日間の懇談会を通して、取組が進んでいる PTA については、PTA

役員と学校間で情報共有が行われ、課題や育てたい子どもの姿について話す中で取組方向が決まって

くるという報告がありました。このことは 8月 23 日に開催された校園長会議においても共有しまし

た。コロナ禍ではありますが、校長や PTA のリーダーシップのもと、学校と PTA 三役間の協議を定期

的に実施することが大切になると考えます。今後も教育委員会と学校、PTA が連携・協働して取組を

進めていきたいと考えております。

④2学期における学校・園の新型コロナウイルス感染症防止対策について（学校教育課・こども保育

課）

概要説明（資料 7-3-4）



8 月 29 日に始業式が行われ、2学期が始まりました。市内小中学校においては夏季休業中の 7月に

120 名程度、8月に 420 名程度の新型コロナウイルス感染報告を受けました。2学期が始まるにあたっ

て、家庭での健康観察をお願いしています。学校生活においてはマスクの着用および熱中症対策を呼

びかけています。校内行事・部活動においては、感染症対策を講じた上で行うこととしています。教

職員に対しては 2学期が始まるにあたり、配布している抗原定性検査キットの積極的な活用を呼びか

けています。また濃厚接触者の待機期間についても期間短縮措置を行っています。

公立幼稚園についても今週より 2学期が始まっています。民間の保育園からの報告も合わせると園

児の感染が相次いでいる状況です。園児の場合は 1名の感染が確認された学級については翌日より学

級閉鎖という措置を取っており、現在、5園 6学級について学級閉鎖となっています。職員について

も園児とともに過ごす時間が長いため、感染のリスクが高くなっています。8月 22 日に追加の抗原検

査キットを配布しました。各園に対して教職員数の 2倍程度の抗原検査キットを配布しているほか、

こども保育課にも在庫を確保しています。園によって感染状況が異なるため、配布している抗原検査

キットが不足した際には在庫で対応をします。

8.その他

(1)各課からのお知らせ

①給食だよりについて（保健給食課）

給食だよりを発行しました。ホームページには掲載済みです。9月 1日は防災の日ということで、

防災献立として高野豆腐の麻婆丼を紹介しています。戸島学校食育センターでは 8月 30日、草加部学

校食育センターでは 9月 1日の給食で高野豆腐の麻婆丼を提供します。麻婆丼に加え、賞味期限の長

い食材であるそうめんを使用した中華スープと牛乳を提供しています。給食たよりの右側については

防災の日に関する記事となっています。おすすめの備蓄食品を主食、主菜、副菜等に分けて紹介をし

ています。また、下側にはリクエスト給食の結果を掲載しています。

②津山市教育委員会通信 9月号について（学校教育課）

津山市教育委員会通信 9月号を発行します。教育長・教育委員会各課担当者と PTA 会長との懇談

会、つやま子ども観光ガイド育成塾、令和 4年度全国及び岡山県学力・学習状況調査の結果について

掲載しています。つやま子ども観光ガイド育成塾の記事についてです。津山の素晴らしい文化財や観

光資源を見て、聞いて、調べて観光ガイドにチャレンジする「つやま子ども観光ガイド育成塾」に開

校されました。今年度はつやま自然のふしぎ館とつやま郷土博物館をテーマに、市内の小学校 4年生

から中学校 2年生までの 13 人が受講しました。7月 31 日に開催された第 1回では、つやま自然のふ

しぎ館を見学しました。

③教育委員会ホームページの公開について（教育総務課）

津山市の教育行政について、市のホームページにて周知・広報を図っていますが、目的とする項目

が検索しにくい、市の方針や取組の全体がつかみにくいなどの課題がありました。それらを踏まえ、

「津山市教育委員会」として教育行政についてまとめたホームページを作成し、8月 23 日に公表しま

した。教育関連の記事が一覧で掲載されており、検索しやすいものとなっています。8月 23 日の校園

長会議にて、各校のホームページに教育委員会ホームページのリンクを掲載していただくようお願い

をしております。保護者からは市のホームページまでは閲覧しないが、子どもの通う学校のホームペ

ージは閲覧するといった意見も聞いています。各校のホームページにリンクを掲載することにより、

教育行政の取組に興味関心を持ってもらいたいと考えています。今後は教育委員会ホームページのリ

ンクを市のホームページのトップページに掲載したいと考えています。

(2) 次回定例会の開催について

教育委員会規則に毎月第 4木曜日が定例会開催日となっているが、次回定例会は令和 4年 9月 22 日

(木）13：30 から開催。

全員賛成により決定

(3)その他

8.閉会

（15：18）


